
令和6年度北区多職種連携研修会アンケート結果

　　日　時：令和6年11月30日（土）15：00～16：30

　　場　所：名古屋市立大学医学部付属西部医療センター 2階大ホール

　　テーマ：それぞれの「当たり前」を知ろう ～多職種の役割の理解を深めよう～

　　コーディネーター：北区在宅医療・介護多職種連携会議議長　井澤　伸一郎先生

　　参加者：39名（コーディネーター含まず）   アンケート回収：36名（回収率92％）

※自由記載は原文ママ

1ー①職種について

１―②所属について

２―①グループディスカッションの時間について
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長かった, 0名, 0%

やや長かった, 0名, 0%

適当, 21名, 58%
やや短かった, 14名, 39%

短かった, 1名, 3%



【理由】

・やや足りないくらいでしたがそれがちょうどいいと思います。また、次回も、という気になります

・まだまだ議論が足りない

・様々な意見を聞けた

・まだまだたくさんの意見をききたかったです

・もう少し他職種の話をききたかった

・①のテーマで終わってしまいました

・自己紹介～発表までダラダラすることも急ぐこともなかった為

・全ての項目をしっかりと話しきれませんでした

・1時間半は丁度良い

・事例に対する意見と実際にまとめなければならない部分の両方がありそれを意見の形にするのが

　ギリギリだった

２ー②グループディスカッションの満足度について

【理由】

・皆さんが自分の仕事を大切に患者さんにかかわっていることがわかってよかったです

・足りない中で様々な意見交換が出来た

・他職種の方の考え方の違いが知れて良かったと思います

・知識がそもそもない分野のこともあり、全部は理解できなかったが色々聞けた

・普段聞くことができない話を聞くことができた

・多職種の方と色々な情報を共有できました

・他の職種と話すことがないが話すことができたため

・直接、話ができてとても良かったです

・活発に意見が出て現場の実際も知れて盛り上がった

・ディスカッションの時間がもう少しあると良かった

・お互いの知らないことを知ることができた

非常に満足できた, 17名, 47%ある程度満足できた, 19名, 53%

あまり満足できなかった, 0名, 0%満足できなかった, 0名, 0%



２ー③他職種業務の理解について

【理由】

・知らない事がたくさんあって、このような会は重要だと思いました

・他職の意見を聞けて理解が深まった

・他職種の方の考え方の違いが知れて良かったと思います

・病院は退院させるだけだったので今回のディスカッションで深めることができました

・新しい発見が多くあった

・多職種の方と色々な情報を共有できました

・自分のあたり前があたり前ではなかった

・薬剤師、医師、看護師、ヘルパー、ケアマネと様々な職種を理解できて良かったです

・薬剤師さんとこれほど長く話したことがなかった

・病院の対応が理解できた

・職種によって視点が違うことは（良い意味で）面白かったです

・色々な意見が聞けて良かったです

・もうちょっと話せれば良かった

・薬剤師さん医師さん看護師さんと医療のお話が聴けてよかったです

・とにかく知らないということを知れたから

２ー④今後の業務の参考になったか

非常に深まった, 11名, 30%

ある程度深まった, 24名, 67%

あまり深まらなかった, 1名, 3%全く深まらなかった, 0名, 0%

参考になった, 22名, 61%ある程度参考になった, 13名, 36%

あまり参考にならなかった, 0名, 0% 参考にならなかった, 0名, 0%

未記入, 1名, 3%



【理由】

・他職種間での連絡を取りやすくなると思います

・より多職種連携を密にしたいと思う

・もっともっと連携をとっていこうと思いました

・先生も情報（なにげないこと）を知りたいとわかりました

・多職種と関わるときに視点や知識の違いを知れたことで今後の報連相に役立てたい

・違う視点で見る事の大切さを学びました

３　本日の研修会についてのご意見・ご感想

・また定期的に開催できるといいと思います

・他院で行われている連携方法で良い方法があれば共有したい

・勉強になりました

・なかなか機会がなかったので今後もあれば知りたいです

・普段お会い出きない方と会う事が出きてよい刺激になりました

・他職種業務について理解を深める事ができ大変有意義でした

・多職種の方々の話を聞くことができて良かったです

・今後も参加させて頂きたいです

・多職種でディスカッションすることでより身近に感じることができました

・医師も参加している点がとても貴重だと感じました

・とても良かったです。お互いの職種の役割、他の職種との連携はやはり必要だと思います。

　まずお互いの仕事を知ることから大事だと思います

・もう少し他職種のお仕事についてお話できる時間があると良いなと思いました。

・じぶんカルテ、ノートはケアマネにとり良い情報なのでお客様と会話が深まりました

・相手の職種が何を知っていて知らないのか、報連相の際にある程度自分も分かっておく必要がある

　と思った。知っていて当然ではないということ

・他職種の方との話はいつも新鮮で新しい発見があるので、今後もこうゆう機会があるとよいと思う

・とても有意義な時間でした

・緊張しました

・定期開催を希望します

・コンパクトで充実した中身でした

４　今後、研修会のテーマ等ご希望

・他院で行われている連携方法で良い方法があれば共有したい

・さらに連携するためにどうしていったらいいか話し合っていきたい

・ACPについて

・制度（医、介、障）について

・認知症、意思決定支援について研修やみんなで話し合いたい

・事例を通した研修会だとどの職種も参加しやすいので事例検討がよい


